



TEATRO CINE CONSEY

Juoves 26 Febrero de 1920. — A las nueve.

PROGRAMA SELECCION

EXITO de la grandiosa cinta dramática dividida en cinco partes El nido de la avispa

EXITO de la graciosísima cinta cómica en dos partes de risa continua

Fatty en el baile de los camareros

(Lo mejor que se ha hecho en cómico)

En breve, la colosal cinta en 15 episodios EL ENIGMA DEL SILENCIO.

Oriannon

Juoves 26 Febrero de 1920. — A las seis de la tarde.

Estreno de la tercera jornada de la interesantísima serie

EL REY DEL CIRCO

por el formidab'e atleta, idolo de los públicos, EDDIE POLO

quince pesetas que últimamente les fué reducido a diez pesetas, cantidad insuficiente para poder hacer frente a sus necesidades.

Según estamos enterados, actualmente son en número de cien entre obreros y obreras los que trabajan en la mencionada fábrica, ganándose honradamente su jornal.

Por lo tanto nos preguntamos: ¿Qué es lo que pretende la Sociedad de Obreros Zapateros al querer que no asistan dichos obreros al trabajo cumpliendo honradamente con su obligación? ¿Aumentar el número de los desocupados? ¿Quieren quitarles el pedazo de pan que ganan, para luego dejarlos nuevamente desamparados?

Nosotros opinamos que no estamos en tiempos de hacer huelgas forzosas, y si en cambio, de procurar que los que tienen trabajo lo hagan a conciencia, y que sean retribuidos justamente, buscando manera de que seaa éstos los más para mitigar la actual crisis.

A bordo del vapor «Rey Jaime II» embarcó ayer el Delegado Especial interino del Gobierno de S. M. en esta Isla, don Manuel Suárez Inclán, que viajó a esta durante la enfermedad del señor Domínguez.

Cortía ha sido la estancia del señor Suárez Inclán entre nosotros, pero por su afable trato y recibu, ha sabido captarse las simpatías de cuanto le han conocido.

Desdémole haya llevado feliz viaje y muchas prosperidades en su carrera.

Todas las misas que se celebrarán mañana juoves día 26 en la parroquia de Santa María, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de los señores hermanos don Jaime y don Juan Moysi Palacio.

Su señora madre y demás familia agradecerán a sus amigos y conocidos la asistencia a algunas de dichas misas.

A la hora de itinerario salió ayer noche para Palma, Ibiza y Valencia el vapor correo «Rey Jaime II», que va al mando del capitán don Juan Amengual.

Según el parte sanitario, que nos ha remitido el Ayuntamiento y que en otro lugar de este número publicamos, en el día de ayer fueron declarados cuatro casos más de viruela en esta población.

El desarrollo que va tomando día en día en esta ciudad la propagación de esta enfermedad es ya de carácter algo serio y sería de desear que la Junta de Sanidad tomara energícas medidas encaminadas a evitar peores males.

Se nos dice que continúan los usos en ciertas casas donde hay enfermos de viruela, de las que por la noche sale y entra alguno de sus moradores y esto debe evitarse a todo trance.

En año pasado durante el tiempo que duró la gripe se decretó el cierre de los teatros, y actualmente creemos que corre más peligro de contagio con

la viruela y no vamos que se adopten medidas radicales.

Es necesario que se tenga en cuenta también, el gasto diario que representa para el fondo público, el sostenimiento de los guardianes y que si la enfermedad va en aumento, éste será insostenible.

Observamos que la mayoría de los casos de viruela recaen en personas no vacunadas o no revacuadas y es de imprescindible necesidad entablar una activa propaganda en pro de la vacuna que es el medio más eficaz para preservarse de esta enfermedad, opinando que si no bastan los consejos y buenas palabras para encauzar la opinión de los vecinos a que se vacunen, se debe decretar la vacunación forzosa como se ha hecho en Cuba y en otros puntos del extranjero, donde no se permite el desembarco de ningún pasajero que no esté vacunado.

Precisa, como ya decimos, cortar prontamente el camino a tan cruel enfermedad.

Según el telegrama de «La Trasméditerránea» que en otro lugar publicamos, el vapor «Mahón» ha llegado hoy a Barcelona.

Aunque no se sabe nada oficialmente, es de esperar que, cumpliendo con su itinerario, dicho buque salga de nuevo hoy de Barcelona para ésta con escala en Alcudia y que emprenda de nuevo viaje directo el juoves.

Ha sido colocada la nueva reja en la alcantarilla del Andén de Levante.

Se ha experimentado alguna baja en el precio de la leche debido a la abundante cantidad que hay de dicho líquido.

Ayer por la mañana salieron para la mar al objeto de dedicarse a su industria las cuatro parejas del bou que aún no habían regresado al puerio.

Bolsa de Barcelona del 24 Febrero 1920

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior serie A, Exterior serie A, Acciones Nortés, etc.

Aprendices y operario

Se necesitan en la fábrica de pastas para sopa LA PALMA de Antonio Ruidaveit, calle Hannover, 13, Mahón.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 24 a las 20 10.

Contra las tarifas ferroviarias

Durante el día de hoy todo el comercio de Madrid ha tenido cerradas las puertas de sus establecimientos en señal de protesta en contra del aumento de las tarifas ferroviarias.

En el paseo del Prado se ha organizado una importante manifestación, a la que concurrieron más de cuatro mil personas, llevando numerosos carteles con inscripciones en contra de las tarifas.

La manifestación de protesta recorrió varias calles de Madrid llegando hasta la Presidencia del Consejo para entregar las conclusiones.

Una comisión de los manifestantes salió al despacho del señor Allendesalazar a quien entregaron las demandas acordadas.

En las conclusiones se pide no se apruebe el proyecto de las nuevas tarifas tal como está redactado, y hacen presente que si el Gobierno no les auxilia, adoptarán medidas radicales.

El señor Allendesalazar dijo a los visitantes que el asunto está sometido a la deliberación de las Cortes quienes resolverán.

Los ferroviarios

La comisión de los ferroviarios que se encuentra en Madrid estuvo en el ministerio de Fomento para conocer la contención del Gobierno referente al asunto de las tarifas.

El señor Ortuño manifestó a estos comisionados que estando abiertas las Cortes éstas son las que han de resolver.

Actitud de los ferroviarios

Al salir del despacho del ministro de Fomento, los ferroviarios hicieron algunas manifestaciones, afirmando que no les guía en este asunto ningún motivo político y que mantendrán su actitud.

Impresiones

Los ferroviarios han hecho hoy varias visitas a distinguidas personalidades políticas, asegurándose que las impresiones recogidas por los comisionados son pésimas.

Los viajeros

Una comisión de viajeros de diferentes regiones de España, ha visitado al ministro de Fomento señor Ortúñ para tratar de las consecuencias que para ellos puede tener el aumento de las tarifas ferroviarias.

Marejada política

Debido a la importante manifestación y protesta del comercio de Madrid y a la persistente actitud de los ferroviarios se han despertado en los círculos políticos muchas discusiones, apareciendo divididas las opiniones de caracterizados políticos esperando que en las próximas sesiones en las Cortes se entablarán importantes debates.

Madrid 25 a las 5 20.

Un voto de confianza al Gobierno

En la sesión del Congreso se planteó de nuevo el asunto de la confianza al Gobierno, aprobán-

dose por votación de 140 contra 17 votos en contra.

Asesinato de un patrono

Desde Valencia comunican que a las seis y media de ayer tarde en la Plaza del Ferrocarril al Grao fué agredido por un grupo de desconocidos, el patrono mecánico don Enrique Illucua, dueño de los astilleros, disparándole varios tiros.

El señor Illucua recibió seis balazos en distintas partes que le ocasionaron la muerte casi en el acto.

Los agresores diéronse a la fuga, acudiendo en el acto la guardia civil que practica las diligencias necesarias para descubrir a los asesinos.

Dícese que a última hora han sido desenterrados por la Benemerita dos de los agresores.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

Terrible choque de dos aeroplanos

Lima.—Se reciben telegramas de Oquendo dando cuenta de una sensible catástrofe de aviación, ocurrida en el Hipódromo de aquella ciudad.

A primera hora de la tarde, y ante una inmensa multitud, se elevaron dos aparatos, tripulados por el aviador yanqui Park y el peruano Barbosa. Llevaba cada uno de ellos dos pasajeros.

Durante más de quince minutos los dos aparatos realizaron magníficos ejercicios.

De pronto, el público comenzó a dar gritos de espanto.

Los dos biplanos se habían encontrado a grandísima altura y cuando desarrollaban una tremenda velocidad.

El choque fué terrible. Aparatos, aviadores y pasajeros cayeron y quedaron destrozados por completo.

Disturbios en Trebisonda

Zurich.—De Trebisonda telegrafían diciendo que han llegado muchos fugitivos.

Añaden que al acercarse los bolchevikis, el populacho se sublevó y empezó el saqueo durante día y noche, cometiéndose muchos asesinatos.

El pequeño grupo de tropas que guardaba la población se vio en gran peligro, debiendo ser socorrido por las tropas de la marina inglesa.

Estas protegieron el embarque de más de 12.000 habitantes.

La respuesta a Wilson sobre el Adriático

París.—En la respuesta que Francia e Inglaterra dirigen a Wilson sobre la nota referente al Adriático y Yugoslavia, declaran que mantienen el acuerdo de 20 de enero que ha sido significado de un modo oficial a Yugoslavia.

Añaden que si ésta no acepta, quedará Italia autorizada por los aliados para aplicar en toda su integridad el pacto de Londres en 1915.

Rebazan las acusaciones contra Italia, contenidas en la

COMPRESIMIDOS HUIDOBRO

a base de Kola — Coca — Estrignina — Fósforo

Restablece el vigor de los que padecen de postración o debilidad en cualquiera de sus formas.

Fortifica y vigoriza a aquellos cuya constitución se ha debilitado por el trabajo intelectual excesivo, las penas, los excesos y la vejez.—Cura la debilidad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc., etc. Ejerce acción directa sobre los centros nerviosos, comunicando nueva vitalidad y restablece el vigor mental y físico.

Farmacia de D. Mauricio Hernández.—Prieto y Caules, 36 Pedidos e informes. don M. Portolés de Aznar, Santa Feliciano, 13, Madrid

nota de Wilson y se declaran solidarios de dicha potencia.

Vapores españoles intervienen tambien en la repatriación

París.—La repatriación de prisioneros alemanes se realiza con toda regularidad; ya han sido enviados a Alemania 144 trenes.

Los prisioneros procedentes de los campos situados en el Oeste de Francia están siendo repatriados por vía marítima.

El vapor «Bélgica», fondeado en Saint-Nazaire embarcó a su bordo el día 13 los prisioneros procedentes de la región de Le Mans; los procedentes de Belle Isle embarcaron el 17 del actual en el vapor «Centa», y otro grupo de 664, procedentes de la región de Burdeos, embarcará a bordo del «Lisboa».

El primer embarque se efectuó el día 9 del actual, y comprendió a 521 oficiales y 114 individuos de tropa; el segundo tuvo lugar el 15, en el vapor «Melilla».

Se esperan trenes sanitarios para proceder al repatriamiento de los prisioneros enfermos.

Un español detenido

Buenos Aires.—El súbdito español don Luis Paulet escribiendo desde El Callao, anunciando que se halla detenido y tiene confiscado el equipaje, por acusarse de espía chileno, sin duda porque ha desempeñado empleos públicos en las provincias septentrionales de Chile.

El Papa da dinero para los niños alemanes

Basilea.—Dicen de Roma que el Papa ha enviado al cardenal Príncipe Borgherán de Breslau, una suma de 50 000 liras para los niños necesitados de Alemania.

El tifus en Francia

París.—Aumentan de un modo alarmante los casos de tifus en la capital.

Los trabajadores industriales del mundo

Washington.—Los agentes federales han detenido en Paterson (Nueva Jersey), a 29 miembros de la Asociación terrorista conocida con el nombre de «Los trabajadores industriales del mundo».

Entre los detenidos figuraban bastantes agitadores peligrosos. También se han recogido importantes documentos.

Crédito Mercantil de Menorca

Avísamos a los señores Accionistas del Banco Hispano-Colonial, que pueden pasar a recoger sus respectivas acciones con las nuevas láminas de cupones.

Pagamos el dividendo de Banco Hispano Colonial.

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Ayuntamiento de Mahón

SERVICIO SANITARIO

Día 24 de Febrero de 1920

- 4 bejas de viruela. 1 alta de idem. Nota.—2 de los atacados sin vacunar. 2 idem idem no revacuados.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan

Día 9 febrero

- 1 vaca, 186 kilos, ses Costas de San Juan. 1 ternero, 88, José Pons (Ferrerías). 1 idem, 132, Pedro de se Torra (San Clemente). 3 carneros, 81, San A'bertí. 3 idem, 44, San X'axu. 2 idem 52, Biniarroga Vey. 14 cerdos, 651.

Día 10 idem

- 1 vaca, 116 kilos, Juan Sintes. 1 ternero, 196, idem. 1 idem, 147, se Torra Vea (San Cristóbal). 1 idem, 103, Cristóbal Vacarissas. 3 carneros, 72, Antonio Palliser. 2 idem, 44, noria del señor Blanc. 6 idem, 105, Juan d'es Mull. 1 idem, 26, es Cusi. 1 idem, 30, se Torra del Rey. 1 idem, 30, Rafel Nou. 23 cerdos, 1.403.

Día 11 idem

- 1 vaca, 174 kilos, Juan Sintes. 1 idem, 191, Antonio Palliser. 1 ternero, 183, idem. 4 carneros, 84, San Tema. 4 idem, 80, Juan d'es Mull. 2 cabras, 29'500, el señor O'ives. 11 cerdos, 719.

Día 12 idem

- 1 ternero, 138 kilos, Juan Sintes. 2 idem, 219, Agusita Grandio. 1 idem, 180, Juan d'es Mull. 1 idem, 199, idem. 2 carneros, 35, idem. 2 idem, 51, B'niperrell. 2 cerdos, 99.

Día 13 idem

- 1 ternero, 176 kilos, estancia d'en Joan d'en Bertumey. 2 idem, 456, Totrelliá Vay. 1 idem, 214, Antonio Palliser. 1 idem, 280'500, Biniarroca. 1 idem, 257, Addabuset. 17 carneros, 173, s'illa d'en Colom. 6 cerdos, 245.

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación:

Table with 3 columns: Day, Description, Pesetas. Includes Día 16 - Primera tarifa 421'31, etc.

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

Telegrama

de «La Trasméditerránea» Delegación de Mahón

Radio vapor «Mahón». Llegaremos a Barcelona a las ocho sin novedad.

Femenias.

Imp. de M. Sintes.—Mahón